

Editor y Admor.
L. Cartín G.
Oficina
150 varas al Sur del Colegio de Britas.
Teléfono 1131
Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscripción mensual
¢ 2.00
Número suelto
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO, 20 DE NOVIEMBRE DE 1926

Número 2415

Restricciones a la prensa en Italia

Nuevas sumisiones en Marruecos

Mussolini y la Prensa

Roma.—Ya no hay en Italia más prensa que la fascista, puesto que en el entusiasta y avasallador apoyo que la opinión pública presta a las radicales por Mussolini se ha visto envuelto hasta los pocos periódicos que aún se atrevían a dejar entrever, muy debilmente, ciertas tendencias oposicionales.

Hasta los propios directores del movimiento fascista se asombran del carácter extremo de las adiciones y modificaciones hechas en el código penal, efectuadas las cuales, Mussolini manejará a su antojo los tribunales militares que juzgarán a los delincuentes que caigan bajo las nuevas clasificaciones penales y será dueño y señor de las vidas de quienes osen atentar contra el gobierno.

Los extranjeros residentes en Roma son también unánimes en aprobar el firme propósito del gobierno de expulsar de las filas fascistas, y expatriarlos, a los «camisetas negras» que hagan comentarios ver-

bales o escritor atentatorios al honor nacional y al crédito del gobierno.

Ultima etapa de la guerra marroquí

Tánger. Marruecos.—Con la muerte del cabecilla El Jeriro y la total sumisión de la cabila de los Beni Yder puede considerarse terminado el período de guerra en la zona española, siendo la oportunidad de organizar ésta políticamente sentando las bases definitivas del protectorado.

No se trata desde luego, de una labor fácil para España, quien en realidad no podía esperar una tan inmediata terminación del problema militar necesitando ahora de un personal apto y con mucho tacto y especial cuidado para no deshacer con cualquier error la pacificación obtenida hasta ahora.

El Jeriro ha sido uno de los cabecillas que más daños ha hecho a España por su audacia y por su ferocidad con la que inspiraba sentimientos de venganza contra los cris-

tianos a todo el que le seguía. Antiguamente secuaz del Raisulí, intentó incluso suplantarle en la jefatura, siendo también quien más daños causó al Jerife traicionándolo y atacándolo de acuerdo con Abd-el-Krim a quien lo entregó cuando el asalto de los rifeños contra Tofarut, residencia del Jerife.

El intercambio escolar con los Estados Unidos

Ciudad de México.—El doctor Alfonso Pruneda, Rector de la Universidad Nacional, durante el viaje que acaba de hacer a los Estados Unidos para asistir a la Conferencia panamericana de directores de Salubridad, tuvo ocasión de tratar con eminentes profesores y rectores de universidades americanas el problema relativo al intercambio de profesores y alumnos universitarios entre México y el vecino país a base de una cordial reciprocidad. En principio dejó el doctor Pruneda hechos varios arreglos para la implantación de nuevos métodos edu-

cativos en algunas escuelas de México por profesores universitarios americanos, siendo la primera innovación que se hará en la Normal de una cátedra sobre la educación del carácter, que en los Estados Unidos se ha implantado con éxito.

No ha huído del teatro de la guerra el jefe de los norteros Chuang Fang

Shanghai.—El Ejército cantonés han ocupado la ciudad de Kiu Kang a 450 millas al Suroeste de Shanghai. La suerte de la ciudad ha estado oscilando conetantemente, pero los informes recibidos aquí indican definitivamente que los defensores han cedido terreno y que el Ejército cantonés se encuentra en completa posesión de la ciudad.

Sin embargo, continúa la lucha en la zona cercana, especialmente en la parte norte del río Yangtze cerca de la ciudad de Ksueh.

El barco insignia del General Sun Chuang Fang fué visto en Hokow, lo que indica que el jefe

nortero no ha huído como indicaban los informes recibidos aquí previamente.

Las obras en el puerto Tenerife

Santa Cruz de Tenerife.—El gobierno español ha concertado un pacto con la Municipalidad de Tenerife mediante el cual se le concederán nueve millones de pesetas para la ampliación de las obras del puerto. El Municipio ha votado ya un empréstito por ocho millones, creyendo que harán falta en total diez y siete millones para llevar a cabo las obras que se necesitan para dar a la Rada la amplitud que su tráfico requiere.

Rumores de retraso en la convocaría de la U. Patriótica

Madrid.—De acuerdo con informaciones recogidas en centros fidedignos parece probable que la asamblea de la Unión Patriótica vaya a reunirse antes de 1927.

EDITORIAL

El gesto de la Facultad de Medicina

Mientras los hombres de negocios y de industrias, y los de finanzas se dedican al estudio de las proposiciones de la United Fruit Co. y de la Sarapiquí Railway Co., los profesionales médicos ante el problema de la salubridad del proletariado, han tenido un gesto, digno de loa.

Los dos contratos en discusión que absorben las fuerzas vivas de gobernantes y gobernados, por descuido seguramente, no contienen una sola cláusula que se refiera a la salud de los hombres que mañana se vayan a dedicar a los trabajos del ferrocarril, o a los de los bananales.

De sobra se sabe que todas las bajuras del Atlántico son campo propicio para el paludismo y que los trabajos del despoje de la selva y de construcción de la trocha ferrocarrilera, siempre son abundantes en accidentes.

Por eso el ojo del Gobierno debió haber estado en los contratos, no pidiendo, sino exigiendo lo que la facultad de Medicina no ha indicado en muy atinada solicitud al Legislativo.

Es urgente la hospitalización de los enfermos y heridos en una región tan vasta donde ni siquiera hay poblados. Es categórico el servicio médico y de allí que la iniciativa tenga todo nuestra aplauso y la simpatía del público sensato.

La Compañía frutera o el bananero independiente, se enriquecen con el fruto de aquella pródiga tierra, pero el palúnico queda inútil para la vida cuando no es el caso que sus huesos vayan a servir como abono a aquellas tierras.

Aplaudamos la determinación de los médicos y ojalá el Congreso sea devoto ejecutor de tan humanitario desecho.

MAC. VARGAS G.

Arreglo de calles

Como Vías Públicas dispone ya de piedra quebrada en relativa abundancia, ya se han rellenado mucho las calles. Cerca de 100 metros cúbicos se han regado estos días siquiera en las avenidas de más tráfico. La piedra últimamente empleada proviene del kilómetro 54 y se ha contratado un tajo durante cinco años por el cual ganará 500 colones anuales en calidad de arrendamiento.

Por justicia hay que consignar este dato, pues ahora esa Comisión si tiene ya elementos para arreglar las calles.

Suscríbase a este diario

Chepita Martínez

Nuestra humilde empresa está de duelo.

Ayer al iniciar nuestras labores cotidianas recibimos una triste nueva.

Chepita Martínez, hábil empleada de nuestro taller de imprenta, había muerto.

La juventud había sido cortada en su mejor florecimiento, cuando el perfume de su vida sencilla y de trabajo, apenas sazónaba los frutos.

En el arte tipográfico mostró excepcional aptitud y gusto. En nuestro taller, único donde trabajó, siempre se le vio activa y diligente.

Nueva Era, la Acción Social, La Verdad, y últimamente el Correo Nacional, todos estos centinelas del catolicismo y del periodismo nacional, fueron objeto de su labor solícita.

Dios habrá recompensado el cariño que por el diario católico siempre mostraba.

Su sepelio estuvo concurridísimo, saliendo el cadáver del templo de La Dolorosa, a las 5 de la tarde.

El personal de nuestro diario consigna su pesar por la muerte de la Srta. Martínez y envía su condolencia a sus padres Sres. Ceferino Martínez y Anita Chaves de Martínez, a sus hermanos Luis, Isidro, Rafael Angel, Ana María y Paco, deseando a todos cristiano consuelo.

Congreso Constitucional

Sesión del 19 de Noviembre

El Diputado Sr. Ortiz Odio hizo moción para que la Cámara excite al Ministro de Hacienda para que publique el Estado B, de que se habla en el texto del proyecto de empréstito. Asimismo para que publique el texto inglés del proyecto.

El Representante Arias que la Comisión no podrá dar informe sobre el proyecto de empréstito, tan pronto como se quiere. El asunto es serio y en sólo leer el proyecto se necesita para estudiar ese proyecto de tanta trascendencia.

Presidente.—Manifestó que el plazo no es urgente. Estudiado y discutido por el Congreso, el proyecto, si es aprobado, lo aceptará el contratista.

En discusión el proyecto para la creación de la Escuela de Agricultura.

Habló del impulso que actualmente se le da en el Canadá a los estudios y experiencias agrícolas. No es creíble que en un país esencialmente agrícola no haya una escuela de agricultura. La Escuela debe edificarse donde técnicos nombrados por el Gobierno lo dispongan, considerados climas y cultivos.

Pinto.—De acuerdo con el Sr. Leiva en que la Escuela debe plantarse donde haya facilidades para ensayar distintos cultivos. Se necesita un terreno que tenga por lo menos cuarenta manzanas.

Odio.—Se está discutiendo un

asunto de mucha trascendencia. No deba haber diputado alguno que niegue su voto a este importante proyecto.

Orlich.—Nadie negará la necesidad de la Escuela de Agricultura, pero cabe preguntar ¿estará Costa Rica preparada para sostenerla bien montada y bien atendida? Suponiendo que lleguen a la escuela muchos pobres y muchachos ricos; una vez terminados sus estudios, los graduados ricos se ocuparán en las fincas de sus padres y los graduados pobres ¿dónde se van a colocar?

Elogió la labor de los Inspectores Agrícolas. No necesitamos, dijo, escuelas de agricultura, lo que necesitamos es aumentar el número de inspectores agrícolas.

Odio.—El Sr. Orlich nos pone el caso de Austria, donde el alumno pobre que cursó estudios de agricultura no tiene campo donde trabajar. La situación nuestra es diferente. En Austria hay industrias que no las tenemos aquí.

Puesto a votación el dictamen de mayoría que aboga por la creación de la escuela sin granjas agrícolas, fué rechazado.

Se puso a discusión el dictamen de minoría suscrito por el Representante Coto en que se crean las granjas agrícolas.

Alvarado.—Se manifestó de acuerdo con el dictamen de minoría.

Pasa a la cuarta página

Religión y Libertad

Cuesta trabajo creer que personas de apariencia seursata vean sin alarma y hasta con aplauso las determinaciones del Gobierno de México contra todas las religiones. El mínimo de la civilización radica en el respeto a los estados de conciencia. Entrar a saco en ese orden íntimo y sagrado, desconocer la delicadeza e infabilidad de las más puras efusiones espirituales, es acto de verdadera barbarie, que parece imposible ver repetido después de su constante fracaso histórico. Jamás prevalecieron quienes se obcecaban en sujetar la fe dentro de las cuadrículas del Derecho político.

Quizás se diga que la ley mexicana de 14 de junio último no roza las convicciones individuales ni ultraja creencia ninguna, sino que se limita a impedir las intromisiones de la religión en las materias temporales. Mas a nadie que haya leído la ley puede engañar tan falaz argumento. Cuando se impide al extranjero ser ministro de cualquier culto (art. 1º); cuando se prohíbe la enseñanza religiosa, no sólo en los establecimientos oficiales, sino también en los particulares (art. 2º); cuando se condena la existencia de órdenes monásticas (art. 6º); cuando se veda a los periódicos, «que tengan tendencias marcaeas en favor de determinada creencia religiosa, ya sea por su programa o por su título», comentar asuntos políticos nacionales ni informar sobre actos de las autoridades (art. 13); cuando se pena la formación de agrupaciones políticas cuyo título tenga alguna palabra o indicación cualquiera que las relacione con alguna confesión religiosa (art. 15); cuando se niega a las Asociaciones religiosas capacidad para adquirir, poseer o administrar bienes raíces o capitales impuestos sobre ellos, y se las despoja de cuantos hoy tengan (art. 21); cuando se fía al Gobierno la determinación del número de templos, y se los declara propiedad nacional (art. 22)... ¿qué campo se invade sino el de la conciencia individual? Aquellos que—con razón—se negaron a admitir la policía en la Catedral ¿cómo pueden aplaudir la intervención de la policía en el Templo? Los que—también en uso de su derecho—han repelido la enseñanza obligatoria de la religión para sus hijos, ¿cómo hallarán bueno que se impida la existencia de

colegios confesionales para los padres que quieran utilizarlos?

Una lucha religiosa es en nuestros días inverosímil anacronismo, tanto como lo sería empeñarse en el restablecimiento de la unidad de creencias, con tribunales inquisitoriales. Igualmente aborrecible es el empleo de la fuerza del Estado para imponer una fe que es para negarlas todas. Y repito que la negación es, en el caso de México, absoluta, rotunda, sin que pueda desvirtuarla ningún disimulo hipócrita. Un culto secuestrado por el Poder público no es tal culto ni puede aceptarlo ningún creyente.

Los Estados Unidos acaban de dar muestra magnífica de comprensión en el reciente Congreso Eucarístico. Esa es la civilización y la vida. Lejos de perseguir a nadie, la fórmula definitiva de la cultura está en respetar por igual a todos. Este postulado, aplicable a cualesquiera órdenes ideológicos, lo es, de manera especialísima, al sentimiento religioso porque no hay nada tan adueñado del alma humana como el concepto de Dios. ¿Qué derecho estará salvaguardado en manos de quienes niegan el de profesar una fe, con templos autónomos, con escuelas propias, con publicaciones libres?

Si es irritante todo esto en cuanto hiere las fibras más delicadas del espíritu, es también arriesgadísimo en lo atinente a la política social. Tienen los católicos un cuerpo de doctrina muy definido en orden a los problemas sociales. Sus soluciones, las instituciones que defienden y propagan, los argumentos que aportan al dramático debate, envuelven fórmulas de paz y de progreso, que ningún Poder imparcial y discreto debe desdeñar. Naturalmente, no son del agrado de los socialistas, mas no por eso el gobernante adicto a éstos puede eliminarlas del área de la contradicción. Y esto es, ni más ni menos, lo que se hace en México suprimiendo la actuación política de los católicos, sin consideración a sus sentimientos ni a su número, ni a su historia, ni a la valiosísima contribución que sus correligionarios están aportando en todos los pueblos, durante estos días de complejidad y dureza excepcionales.

Está, pues, muy en su lugar— y yo quiero sumarme a ella— la pro-

testa de los católicos contra el intento del Presidente Calles para inocular al pueblo mejicano sus particulares predilecciones «por la yugular de la «Gaceta», como dijo Maura con frase definitiva. Mas también será bueno que, en presencia de ejemplo tan lamentable, se detengan las derechas a considerar hasta dónde puede conducir el extravío antiparlamentario, antiliberal y antidemocrático de que hoy [salvando excepciones] se encuentran poseídas. Arrancando de la crítica archijustificadísima contra las degeneraciones y vacuidades del parlamentarismo, han venido a dar contra el mismo Parlamento y contra todo lo que significa el imperio de conjuntosocial sobre las potestades individuales. Entérese de que, aceptada la condenación inicial de la libertad, no en todas partes derivarán los gobernantes consecuencias que sean gratas para aquéllos. Mucho se rien esas derechas de los que escriben *libertad* con mayúscula.

¡Pues todas las mayúsculas son pocas! Precisamente porque el catolicismo tiene un sentido de universalidad y ha de tremolar su bandera en todas las latitudes, nadie necesita tanto como él de la libertad, ni nadie debe mirar con más recelo que se la conculque o falsee.

En otros términos: sólo tienen derecho a censurar

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal? Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Lea el Correo Nacional

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono N 490

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)

POST TOASTIES

CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR

“EL AGUILA DE ORO”

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

➡ a precios económicos ➡



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Sección de la "Liga de Acción Social"

Libros para la Biblioteca

Se han recibido los libros siguientes libros:

La Luz del Menestral (2 tomos) por el P. F. Butifá.

Tesoro del Pueblo, por el P. F. Morell.

El Anticuario (2 tomos) por Walter Scott.

Vida de S. Juan Berchmans, por el P. F. Cervos.

Vida de S. Agustín, Apostolado de la Prensa.

Vida de S. Francisco Jerónimo Apostolado de la Prensa.

Vida de S. Alonso Rodríguez A. Apostolado de la Prensa.

Vida de S. Cayetano, Apostolado de la Prensa.

Vida de S. José de Calasanz Apostolado de la Prensa.

Todos obsequiados por el P. don Victor M. Sanabria.

El Jobado, por Paul Feval. Obsequio de don Enm. Thompson.

Corazón, por Edmundo de Améls. Obsequio de la Srta Graciela Quirós.

La Hoja Dominical 4 números y

El Heraldo Seráfico, correspondientes al mes de Octubre. Ambas publicaciones enviadas por los P. P. Capuchinos de Cartago.

La Hoja Dominical, encuadernada, 3 ejemplares. Envío del P. don José María Rocca del Colegio Salesiano de San Salvador.

Libros malos:—
Ertica, por B. Morales y San Martín

El Mensajero. Revista de los protestantes, editada en San José.

Una Biblia Protestante (Edición Valera).

Un libro antirreligioso.

El Médico de las Locas (2 tomos) por Javies de Montepin.

Doloras y poemas de R. de Compoamor.

La Bruta de Felipe Trigo.

Y termino dando las gracias a todas las personas bondadosas que enviaron estos libros.

ROSA QUIROS P.
Secretaria

Los socialistas y el lujo

Los líderes laboristas que la Confederación Obrera Mexicana envió a Detroit, con motivo de la convención anual de la «American Federation of Labor» recibieron de sus colegas americanos valiosos obsequios, consistentes en relojes de oro, medallas y broches de diamantes, «en señal de amistad», según informa la Prensa Asociada.

Es extraño que los líderes de la CROM hayan aceptado y retengan objetos tan valiosos y superfluos, puesto que todos ellos, con motivo del último conflicto político religioso, han atacado con frecuencia al clero, porque «los obispos usan anillos de diamantes, visten lujosamente, y poseen enormes propiedades.» Sólo tienen derecho a condenar el lujo exagerado quienes viven con sencillez y austeridad.

La hermana muerte

«Alabado sea mi Señor por nuestra hermana, la muerte corporal, de la cual no puede escapar ningún hombre viviente. (S. Francisco de Asís.)

Ella deja libre al alma para que suba a la Gloria, a recibir ya la palma del triunfo de la escoria: para el bueno es la victoria.

Bella y tranquila es la Muerte, cuando su beso helado deja al cuerpo frío e inerte; pero el alma ha volado a gozar de Dios, su Amado.

¡Oh la Muerte, Hermana nuestra! Del Señor que es nuestro Dueño, el camino ella nos muestra al venir, cual dulce sueño.

Fr. Zenón de Arenys de Mar

Santoral

Sábado 20.—Santos Félix de Valois, confesor, Agapito, Octavio, mártires y Dacio, obispo. SAN FELIX DE VALOIS, CF.

San Félix, de la real casa de Valois, nació el día 19 de Abril de 1127. Crióse algún tiempo bajo la enseñanza de San Bernardo, y después se ejerció en París en los ejercicios de caballero y de soldado; mas Dios dispuso sacarle de la corte, para lo cual quiso ordenarse de sacerdote a fin de cortar toda esperanza de subir al trono de Francia, de que no estaba distante. en virtud de la ley Sálica, que excluía las hembras de la sucesión de la corona. Huyendo, pues, del siglo se fué al desierto, donde, llamado por San Juan de Mata, después de haber hecho ambos una vida austérrima, fundaron la sagrada religión de la santísima Trinidad, empleándose, con su incomparable caridad y misericordia, en redimir cautivos cristianos del poder de infieles. Fué muy favorecido de la Virgen santísima, que se le apareció en una ocasión, yendo a Maitines, acompañada de ángeles y despidiendo brillantes resplandores. Falleció San Félix el día 4 de Noviembre de 1212.

El Parque de la Merced

En conjunto casi puede decirse que se ha concluido la nivelación del Parque Carrillo, pues hubo necesidad de rellenar el terreno unos 20 centímetros.

Los chaflanes de las esquinas se han terminado, pero la obra del parque quedará interrumpida, pues todos los fondos se han agotado.

Faltan solo 500 colones que dió el municipio, cuyo pago ha sido esorbado por tramitación de más o de menos.

Si ese parque no se llena de zaca, se ahora en invierno la polvoreda, va a ser mayúscula en el verano.

Noticiero personal

—Pasa unos días en esta esta capital doña Rosa Touret vda. de Maroto.

—La Sta. Lilly Segreda se ha separado de sus actividades comerciales en la Tienda Fémica.

—El Dr. Ovares se ha retirado definitivamente de la Municipalidad de este cantón.

—Mucho sentimos la enfermedad que aqueja a doña Raquel Zúñiga de Díaz.

—De Capellades vino don Sixto Solano.

ANUNCIE EN ESTE DIARIO

United Fruit Company
Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Noviembre de 1926.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llaptas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y", etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

Rivera & Cia.

DOLOR DE CABEZA
AGOTAMIENTO
RESFRIADOS

JAQUECA
NEURALGIA
GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Compendios de Medicina y Cirugía

Colección CANTONNET, 50 tomos en 12^o (18 X 12 cms).

Estos COMPENDIOS abarcan toda la Medicina: la «Patología externa e interna», las «Especialidades» y las «Ciencias médicas».

Se han publicado ya 16 tomos: 1. Corazón, Arterias, Venas.— 2. Hígado, Páncreas, Riñón.— 3. Tracto digestivo.— 6. Pulmón tuberculoso.— 6. Enfermedades infecciosas.— 18. Cirugía de urgencia.— 24. Obstetricia, Patología.— 25. Sífilis.— 26. Cáncer.— 27. Oftalmología.— 28. Otorrinolaringología.— 29. Urología.— 31. Climatología, Hidrología.— 35. Vacunas y Sueros.— 36. Examen de laboratorio, y 37. Dermatología.

Todos los meses aparecen tres o cuatro tomos nuevos y la Colección está terminada en julio de 1927.

Están al alcance de todos: cada tomo 5 pesetas (por correo, 5 50). La Editorial Bailly-Baillière, Apartado 56, Madrid, admite pedidos a la Colección completa (50 tomos). Los que reciban antes del 31 de enero de 1927, sólo costarán 200 pesetas, o sea, que cada tomo sale a 4 pesetas. Los pedidos deben venir acompañados de su importe, más 6 pesetas para los gastos de envío de toda la Colección, e inmediatamente serán enviados los tomos publicados y los restantes conforme se publiquen.

Viene de la primera página

Baltodano.—Apoyó también el dictamen de minoría.

Pinto.—Muy exaltado refutó los argumentos del Sr. Alvarado.

Alvarado.—Con gran serenidad contestó inteligentemente al Sr. Pinto.

Se aprobó el dictamen de minoría.

El remate del J. R. Mora

El día 26 del corriente será el remate del edificio Juan Rafael Mora, frente al Parque Central. Se cree que de esta vez sí habrá quien adquiera esa hermosa propiedad, cuya base son 260000.

Te en el Colegio de Sión

Recordamos a nuestra sociedad que hoy y mañana habrá excelente servicio de te en la gran feria del Colegio de Sión. Allí hay además hermosos números para grandes y pequeños.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	388 1/2 —
París.....	68 —
España.....	304 1/2 —
Italia.....	87 —
Suiza.....	387 —
Bélgica.....	57 —
Berlín.....	401 1/2 —
Amsterdam.....	400 1/2 —

La piedra primera de la Escuela Barrio México

Tuvimos el gusto de recibir la siguiente invitación:

San José, 18 de Noviembre de 1926.

Señor Director "Correo Nacional".
San José.

Señor:

El próximo domingo, 21 de los corrientes, a las 9 hs., en el terreno del Barrio México destinado a la construcción de su escuela, ha de colocarse la piedra fundamental de este nuevo plantel de enseñanza.

La Junta de Educación de San José, por mi medio, ruega a Ud., muy atentamente, se sirva honrar y dar realce a este acto con su presencia.

Con la mayor consideración, soy de Ud. muy atto. s. s.,

JUAN ARIAS R,

Presidente de la Junta

Mucha alegría sentimos de que se inicien los trabajos de esa nueva fortaleza del saber y hacemos votos para que pronto el Barrio México se vea engalanado con esa construcción que ha de hacer grandes a sus hijos

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque esté en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribul-226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas
Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3^a. Sur, n^o

El 0-74 Grano de Oro

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)



Importadores

ROBERG & CIA.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

UNA BUENA NOTICIA PARA LOS QUE SUFREN DE LA GARGANTA

EL GARGARISMO MAS SEGURO Y SENCILLO.

UN GRAN EXITO EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Según nos lo comunican médicos muy afamados, se ha hecho últimamente un descubrimiento que los hombres de ciencia confirman ahora calificándolo de excelente. Se trata de algo muy sencillo: dos Tabletas Bayer de Aspirina (Bayaspirina) disueltas en 4 cucharadas de agua, constituyen el gargarismo más efectivo para los dolores de garganta y la tonsilitis.

En los Estados Unidos, durante el último invierno, cuando las afecciones de garganta fueron, como siempre, tan frecuentes, este gargarismo alcanzó un gran éxito.

Las personas que aquí han tenido ocasión de experimentarlo dicen que verdaderamente proporciona un pronto y completo alivio.

Recomendamos esta sencilla fórmula a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto, que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletas de Bayaspirina y no cualquier sustituto.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORAMECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palma» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palma, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA